

## LACANAU

## La Colo apprenante Surf Camp a reçu le recteur en visite



Jean-Marc Huart échange avec les jeunes et les encadrants du Surf Camp. P. C.

Jean-Marc Huart, recteur de la région académique Nouvelle-Aquitaine et recteur de l'académie de Bordeaux, est venu à Lacanau le 25 juillet à la rencontre des 24 jeunes de 12 à 17 ans et des encadrants de la colo apprenante Surf Camp, organisée du 22 juillet au 1<sup>er</sup> août dans la station par l'association Aroéven Bordeaux Nouvelle-Aquitaine.

## Un dispositif en plein essor

Ouvertes à tous les mineurs, les Colos apprenants encouragent la mixité sociale et facilitent plus particulièrement l'accueil de jeunes en situation de handicap ou issus de milieux modestes via l'attribution d'une aide de l'État, dans la limite de 100 euros par nuitée, jusqu'à huit nuitées, laissant un reste à charge réduit, voire nul pour les familles ayant droit. « Je voulais mettre un coup de projecteur sur le dispositif Colos apprenants », indique le recteur qui a pris ses fonctions en mars 2025. « Initié en 2020 par l'État dans le cadre de l'opération Vacances apprenantes afin de faire face aux conséquences de la crise sanitaire sur les jeunes, il a rencontré un grand succès et a été re-

conduit annuellement. » Laurene Pierre, directrice d'Aroéven Bordeaux Nouvelle-Aquitaine, précise : « Six séances de surf encadrées par des professeurs qualifiés sont au programme du séjour. L'apprentissage porte également sur les compétences psychosociales : à l'occasion de la vie en collectivité, les jeunes développent empathie, confiance en soi et autonomie dans un cadre ludique. »

## 6 900 bénéficiaires

Issues du mouvement de l'éducation populaire, les 23 Aroéven régionales (Associations régionales des œuvres éducatives et de vacances de l'Éducation nationale), regroupées en fédération, constituent un mouvement laïc œuvrant notamment dans les domaines de l'éducation, des pratiques artistiques, culturelles et sportives et des vacances. Jules, Robin, Lola et Farell, 16 ans chacun, entrent en première à la rentrée. Ils sont là pour le surf bien sûr et aussi pour rencontrer d'autres jeunes. Leurs sourires traduisent encore mieux que des mots le plaisir d'être ensemble. « Nous sommes répartis en six

équipes de quatre », explique Jules. « Chaque équipe est chargée, à tour de rôle et en autonomie, des tâches ménagères : petit-déjeuner, vaisselle, cuisine, etc. Le séjour est top ! » Seul bémol : l'hébergement au camping Les Jardins du littoral, en remplacement du centre de vacances en travaux, est jugé un peu étroit... surtout lorsqu'il pleut !

En 2024, ce dispositif a concerné plus de 6 900 enfants de la région académique Nouvelle-Aquitaine. Sur le plan national, ce sont 400 000 mineurs au total qui ont pu en bénéficier depuis 2020. Il y a, cette année, 147 colos apprenants en Gironde, représentant un budget de 450 000 euros. Bonne humeur et décontraction étaient au programme de ces échanges entre les colons, les différents élus canaulais présents, Mathias Lamarque, délégué régional académique à la jeunesse, à l'engagement et aux sports Nouvelle-Aquitaine (Drajes), Laurent Peyronnet, maire de Lacanau, et le recteur, que ces jeunes n'auront probablement pas le plaisir de recroiser souvent lors de leur scolarité !

Patrick Clément

## Correspondants

**Margaux-Cantenac**  
Marine Rambaud.  
06 56 88 60 89  
marinesudouest@gmail.com

**Carcans, Brach, Saint-Laurent-de-Médoc, Sainte-Hélène**  
Patrick Marti.  
06 08 30 12 66  
patrickmarti.carcans33@gmail.com

**Castelnau**  
Danielle Monge. 06 70 12 79 07  
danielle.monge@free.fr

**Lacanau, Le Porge**  
Patrick Clément  
06 30 80 16 90  
pclement.lac@gmail.com

**Ludon-Médoc, Le Pian-Médoc, Macau.** Marie-Françoise Jay  
06 74 90 86 60. jay.mf@orange.fr

**Pauillac, Saint-Estèphe, Saint-Sauveur, Saint-Julien-de-Beycheville, Cissac-Médoc, Queyrac**  
Chantal Sancho. 06 23 12 72 54  
sanchochantal@gmail.com

**Avensan, Cussac-Fort-Médoc, Moulis-en-Médoc, Listrac-Médoc, Arcins, Soussans.** Delphine Jailliet  
07 72 09 85 31.  
deljailliet@gmail.com

## LACANAU

## La Grande Escoure en fête pour les deux premiers week-ends d'août



La banda animera la Grande Escoure en Fête. ARCHIVES VILLE DE LACANAU

Le comité des fêtes de la Grande Escoure, en partenariat avec la ville de Lacanau, propose cinq jours de festivités sur les deux premiers week-ends d'août pour la traditionnelle fête du hameau. Une soirée paella ouvrira le programme le vendredi 1<sup>er</sup> août, suivie d'une animation « années 1970-1980 » avec Jean-Jacques Moll et un grand bal avec DJ Frank. Des activités destinées aux enfants seront proposées les après-midi de samedi et dimanche : initiation au ski nautique, baptême de moto, radio-crochet, jeux de plage... Samedi, soirée « Claude François », sui-

vie du grand bal avec DJ Frank. Dimanche 3 août, il ne faudra surtout pas manquer la descente aux flambeaux en ski nautique à admirer depuis la plage, suivie d'un feu d'artifice, le concert de la Banda Blues et un grand bal avec DJ Frank. Le week-end suivant des 8 et 9 août sera un peu plus calme : un videgreniers le samedi, avec restauration sur place, et le dimanche un concours de pétanque suivi d'un grand loto en plein air.

P. C.

Programme détaillé disponible auprès de la mairie ou au 05 56 03 06 63.

## LACANAU

## Jean Perroteau dévoile l'histoire du fer

Jusqu'au milieu du XIX<sup>e</sup> siècle se trouvait à proximité de Lacanau un haut-fourneau qui fondait, à partir de la garluche - le grès ferrugineux local - le fer destiné aux forges voisines. En subsistent aujourd'hui des vestiges, en particulier la partie basse de la grande cheminée. Jean Perroteau, auteur investi dans l'exploration du patrimoine local, vient de faire paraître un ouvrage dévoilant cette partie méconnue de l'histoire canaulaise : « Les Usines à fer en Gironde au XIX<sup>e</sup> siècle - Charles Capdeville, maître de forges à Lacanau, 1842-1863 ». Symbole de cette histoire des usines de fer canaulaises au XIX<sup>e</sup> siècle, une œuvre originale de Nes, sculptrice sur métal, originaire de Listrac-Médoc, trône devant l'hôtel de ville.

Le 20 septembre à 18 heures à la médiathèque de Lacanau, Jean Perroteau évoquera les architectures du site de la Forge, dans le cadre des 42<sup>e</sup> Journées européennes du patrimoine qui se dérouleront sur le thème du « patrimoine architectural. »

P. C.



L'œuvre de la sculptrice Nes évoque l'histoire métallurgique de la région. P. C.

L'ouvrage est disponible via la mairie de Lacanau ou sur demande à jp-hf-cap@gmail.com.